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La Lucha de Maestranza logró 
los ascensos para el sector
No fue un regalo

Nuestra determinación logró, por fin 
que la patronal de inicio a la rees-
tructuración de la planta. En un sis-

tema democrático nunca los conflictos son 
"a todo o nada", es así que todos juntos 
hemos conseguido una parte de nuestras 
reivindicaciones, lo que le da sentido a la 
lucha. A su vez la pelea por lo que nos falta 
debe continuar porque somos trabajadores 
y los derechos que hoy tenemos son fruto 
de la lucha, nunca fueron un regalo.

42 compañeros de 
maestranza ascendieron 
al cargo de auxiliar 
mayor que siempre 
estuvo reservado solo 
para la función de 
mayordomo.  



Yo soy afiliado al gremio desde que ingresé en el año 1979. Y estaba absolutamente deses-
peranzado como quien dice porque yo tenía la última categoría que era "Auxiliar Principal 
Técnico" y hacía de 10 a 12 años que no ascendía. En 2016 ascendí a "Auxiliar Mayor"  y eso 
te da nuevamente un incentivo para seguir trabajando. Siempre vale la pena luchar por la 
dignidad misma del ser humano, por la dignidad de tus derechos. Me parece que sentarse a 
ver como luchan tus compañeros y no luchar no sirve de nada

Al cargo de “Auxiliar Mayor” nosotros nunca podíamos acceder llegábamos hasta “Auxiliar 
Principal Técnico” y se nos cortaba la carrera ahí, nos quedábamos estancados porque no 
podíamos llegar al último escalón que nos faltaba. A esos cargos se los daban a los Mayor-
domos a dedo por el Tribunal Superior.  Ahora pudimos acceder a los cargos 42 compañeros 
de Obrero Maestranza. Esto fue para nosotros un gran paso en la lucha.

Luis Oscar Sánchez 

Jorge Luis Albornoz 



PLAN FES

Andrea Machado | Secretaria de Acción So-
cial AGEPJ|: Hoy el programa de Terminali-
dad Educativa del plan FES esta instalado 
entre los judiciales. Se puede comenzar en 
cualquier momento del año. De manera 
progresiva se han ido sumando los compa-
ñeros y compañeras de acuerdo al interés y 
a como se han ido contagiando entre ellos 
a partir de las distintas experiencias que he-
mos ido teniendo y sobre todo a partir de 
los primeros egresados. También algunos 
afiliados van sumando a sus hijos que por 
distintos motivos han abandonado sus es-
tudios. Este proyecto surgió como un sue-
ño que permitiría  a quienes trabajan poder 
terminar el secundario. Podemos decir que 
este sueño es hoy una realidad que se con-
cretó gracias a aquel convenio que firma-
mos con el Sindicato Regional de Luz y Fuer-
za y el Ministerio de Educación Provincial. A 
dos años de recorrer este camino tenemos 
un mecanismo muy sencillo de inscripción 
por el cual los afiliados pueden anotarse en 
cualquier momento del año en el gremio y 
concluir sus estudios secundarios.

Walter Moreno | Sector Obrero Maestran-
za|: Gracias a este programa que tenemos 
en el gremio yo pude finalizar mis estudios 
secundarios  y además tengo el orgullo de 
decir que también mis dos hijos lo hicieron. 
Yo les digo a todos los que no se animan 
a inscribirse que lo hagan porque es una 
buena oportunidad para crecer y no hay 
que dejar pasar las oportunidades.

Claudia Oviedo: Yo me enteré del Progra-
ma FES para terminar mis estudios secun-
darios por un compañero de trabajo. Antes 
había intentado terminar en una escuela de 
Adultos -CENMA- pero por el tema de hora-
rios de cursado se me hacía imposible. Al 
principio me costó un poquito pero los pro-
fesores te ayudan mucho. Además mi hija 
que había tenido que dejar el secundario 
porque había sido madre, también se sumo 
conmigo a estudiar. Los directivos y profe-
sores nos hicieron sentir como en nuestro 
hogar. Yo le digo a todos que si tienen ga-
nas que no lo duden y se  animen a inscri-
birse.



Ropa de Trabajo 
Estado del Reclamo

La administración informó que ya se 
realizó la COMPULSA DE PRECIOS para 
determinar a qué empresa se adquiri-

rá finalmente la indumentaria. El reclamo 
por ropa de trabajo,  es de vieja data y se-
gún el testimonio del ex Secretario General 
Néstor Harrington es una reivindicación del 
sector que se planteó por primera vez tras 
al regreso de la democracia y la normali-
zación de las organizaciones gremiales en 
1983. 
Cuando se concrete configurará lo que se 
denomina "Salario Indirecto" ya que los 
compañeros no deberán gastar dinero de 
su bolsillo para la ropa con la que se con-
curre al trabajo. Continuamos expectantes 
para ver esta reivindicación hecha realidad.

Omar Demattias
Hace tiempo que venimos peleándola para 
tener la ropa de trabajo porque eso permi-
tirá cuidar nuestra ropa. Cuando nos ente-
ramos que se había concretado la compul-
sa de precios fue una gran alegría porque 
después de muchas asambleas, petitorios y 
lucha lo hemos logrado. Muchos creían que 
esto no se iba a concretar y ahora creo que 
esto nos va a dar fuerza para seguir luchan-
do por lo que nos falta.

Luis Oscar Sánchez 
Yo fui uno de los primeros de los que es-
tuve de acuerdo con la lucha para que la 
patronal nos entregue nuestra ropa de tra-
bajo. Los que somos mas viejos estamos de 
acuerdo con esta lucha porque nos hemos 
cansado de que se nos manche o rompa 
nuestra ropa.   Esto se pidió desde hace 
muchos años porque con nuestras tareas 
se nos arruina lo que es nuestro. Nos co-
rresponde. Este es un derecho de los la-
burantes, se cae de maduro que a los tra-
bajadores nos conviene y es un deber del 
empleador entregarlo. Respeto que otros 
compañeros no quieran pero por votación 
mayoritaria el sector decidió que queremos 
la ropa. 

(De izq. a der.) Omar Demattias, Claudia Oviedo, 
Luis Sanchez, Daniel Bracamonte). Fuera de cua-
dro pero presente Marcelo Palumbo.



Este año logramos médico 
a partir de las7AM
Fue un avance que exista atención médica en 
tribunales a partir de las 7 AM. Seguimos reclamando 
protocolo de actuación y desfibriladores. El reclamo 
por la hija de un compañero. 

Desde el mes de febrero de este año 
comenzó a haber personal médico 
en Tribunales desde las 7:00hs. que 

es el horario de ingreso de los compañeros 
y compañeras del sector. Este logro benefi-
cia a todos los judiciales y fué producto de 
las asambleas de los compañeros de obre-
ro y maestranza. 
Se cumplió así con un viejo reclamo gremial 
puesto que los compañeros se encontra-
ban sin cobertura médica desde el ingreso 
diario. Debiendo permanecer sin atención 
si sufrían alguna descompostura o acciden-
te. Esto es justamente lo que le ocurrió al 
compañero José Molina que en el mes de 
diciembre sufrió un evento –supuestamen-
te un ACV- y debió esperar más de treinta 
minutos para recibir los primeros auxilios. 
Lamentablemente el compañero no pudo 
superar las secuelas del accidente y final-
mente falleció.   
Desde AGEPJ valoramos en su momento 
el avance pero aunque no se ha dado nin-
gún paso en instrumentar y dar difusión a 
un Protocolo de actuación en casos de ur-
gencia y la instalación de desfibriladores 
externos automáticos, como se encuentra 
previsto en la ley 27.159. 

Pedido unánime 
del Sector Obrero 
Maestranza
En distintas Asambleas los traba-
jadores y trabajadoras se han ex-
presado  de manera unánime para 
elevar un pedido especial hacia la 
Administración para que se conside-
re la situación familiar del compañe-
ro recientemente fallecido José Luis 
Molina quien se descompensó en su 
lugar de trabajo  y la difícil situación 
que atraviesa su familia. Su hija Yo-
hana Molina actualmente se encuen-
tra desempleada, es  madre soltera y 
dependía económicamente del úni-
co sostén familiar que era el sueldo 
del compañero fallecido .  Es por eso 
que desde el Gremio de judiciales se 
ha reclamado y se continúan desa-
rrollando gestiones solicitando que 
se permita el ingreso al poder judi-
cial, al sector de Obrero y Maestran-
za a la Hija de nuestro  compañero 
fallecido en actividad.  

Horario de 
ingreso 
del sector



Darío Monterrubianesi
Dentro del Plan de Revalorización de los 
predios del Gremio también está incluida 
nuestra querida "Quinta" de Villa Rivera In-
darte. Además del mantenimiento necesa-
rio de las instalaciones se construyeron los 
baños para el quincho que se inauguraron 
el día del locro (6 de mayo). Avanza también 
la construcción de los nuevos vestuarios 
para el futbol que estaban muy deteriora-
dos Porque desde su construcción en la de-
cada del 80 hasta ahora habían tenido un 
mantenimiento mínimo. La buena adminis-
tración del dinero que los afiliados aportan 
con su cuota gremial vuelve en estas nuevas 
instalaciones. 

Javier Planas
Desde hace mucho nos venimos planteando 
recuperar la quinta como un espacio para 
el encuentro de la familia de los judiciales. 
Para el festejo de bautismos, cumpleaños, 
casamientos o cualquier otra reunión fami-
liar, compartir un momento después de un 
encuentro deportivo, o juntarse con ami-
gos. La visión y el trabajo de  tantos grandes 
compañeros que nos antecedieron como 
por ejemplo Felipe Zabalza o el Turco Cura 
son un ejemplo y guía para nosotros los más 
jóvenes en el sentido de cuidar mucho este 
predio para todos los afiliados. Tengo los 
mejores recuerdos de niño de la quinta. Era 
floreciente, a eso hay que regresar.  

Un espacio de encuentro 
para la familia

La Quinta



Claudia Oviedo | Sector Obrero Maestran-
za|: Yo hace más de 20 años que con mi Fa-
milia usamos la Quinta de Judiciales. Es un 
predio hermoso y la verdad que es muy gra-
to ver que se hagan obras de remodelación 
y se la mantenga. Con mi familia usamos 
todos los veranos la pileta del predio y el 
parque. Tenemos recuerdos muy lindos ahí 
y sentimos a ese lugar como parte de nues-
tras vidas y como una parte mas de nuestro 
hogar.

María Carranza | Sector Obrero Maestran-
za| Para mí es un orgullo venir a la Quinta 
y poder cocinar un locro para todos mis 
compañeros judiciales. Poder encontrarnos 
en este lugar, por fuera de nuestro trabajo 
es algo muy importante para los trabajado-
res porque nos acerca desde la amistad. La 
Quinta esta muy linda para encontrarnos y 
pasar momentos lindos con la familia.  

 

La Quinta es parte de 
nuestras vidas y nos acerca 
desde la amistad


